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D  ИКТОР СЕМЕНОВИЧ МАТВЕЕВ, работник завода
u  гидрирования, политическую работу ведет давно. Свои 

первые выступления перед людьми начал еще в армии. Он 
был тогда агитатором. Теперь Виктор Семенович — высоко
квалифицированный политинформатор, один из лучших на 
нефтехимическом комбинате. Его выступления отличаются 
тематической направленностью, глубиной знания освещаемого 
вопроса. Выступает он перед трудящимися по различным воп
росам внутренней жизни страны, текущим событиям. Гото
вится к встрече с людьми В. С. Матвеев очень тщательно: 
прочитывает массу литературы, изучает первоисточники клас
сиков марксизма-ленинизма, использует статьи из журналов 
«Проблемы мира и социализма», «Агитатор», «Коммунист», 
материалы «Правды», словари, разные справочники. У него 
специальные папки с вырезками и выписками из журналов и 
газет по различным вопросам. Это позволяет Матвееву 
иметь пол рукой необходимый материал для подготовки по
литинформации. На все выступления он имеет подробный 
план.

Темы выступлений ему рекомендует партийное бюро или он 
определяет их сам, исходя из конкретных задач, которые ре
шает коллектив. В прошлом году, например, темами его по
литинформаций были: «Итоги и перспективы развития сель
ского хозяйства СССР», «Перспективы развития внешнепо
литических связей СССР в девятой пятилетке», «Бизнес и 
идеология США в современных условиях», «Причины усиле-

П О Л И Т И Ч Е С К И Й  
И Н Ф О Р М А Т О Р

ния идеологической борьбы на современном этапе» и др. За 
год он провел 75 политинформаций в технологических цехах 
завода гидрирования.

Очень важно, что выступления политинформатора Матве
ева носят конкретный характер, объективны. Он старается не 
уходить от демагогических, каверзных вопросов некоторых 
слушателей. Объясняя трудности в снабжении, он заостряет 
внимание на роли и задачах ангарских нефтехимиков в раз
витии сельского хозяйства, приводит примеры помощи завода 
подшефному колхозу. Называет фамилии товарищей, которые 
хорошо или плохо работали в колхозе.

Политинформатор Матвеев всегда среди людей и в любой 
момент отвечает на вопросы трудящихся, так как всегда в 
курсе экономической жизни завода. Иногда в разрешении не
которых вопросов требуется вмешательство руководителей 
завода. Политинформатор не оставляет без внимания их, 
добивается устранения недостатков.

В почти двухтысячной армии ангарских политинформато
ров немало таких, как В. С. Матвеев, которые также умело 
несут политическое слово в массы. Это чрезвычайно важно 
организовать политическое информирование людей так, что
бы они, говоря ленинскими словами, все знали, обо всем мог
ли судить и шли на все сознательно.

Большим авторитетом на ТЭЦ-10 пользуется/'политинфор
матор Валерий Семенович Васильев. Его политинформации на 
международные темы всегда содержательны и лаконичны.

Это примеры работы политинформаторов больших пред
приятий, предприятий, где люди создают большие материаль
ные ценности. Но есть такие политинформаторы и в сфере 
обслуживания. Например, в цехе № 2 фабрики фотохудожест- 
веннмх работ тепло отзываются о политинформаторе Михаи
ле Иосифовиче Гудерьянове.

«Идеологическая, пропагандистская и агитмассовая 
та,—как отмечалось в Отчетном докладе XXIV съезду КПСС.
  э т о  важная и ответственная сфера деятельности партии.
Сделано здесь немало. Однако следует сказать, что мы еше 
не полностью удовлетворены положением fleii на этом уча- 

, стке. Центральный Комитет считает необходимым усилить 
всю нашу идеологическую работу и, прежде всего, сделать 
более активной, целеустремленной пропаганду коммунистиче
ских идеалов, конкретных задач нашего строительства». Эти 
слова доклада хорошо уяснили себе партийные организации, 
политинформаторы города. Но в ряде парторганизации все 
еще работа политинформаторов на низком уровне. Нельзя 
сказать, что нет политинформаторов, например, на Китои- 
ской лесоперевалочной базе или на ТЭЦ-9, на станции н- 
гарск или в бытовом комбинате. Но работают они часто, как 
говорится, без руля и без ветрил. Нет с п е ц и а л и з а ц и и  полит 
информаторов. Многие партийные организации не направляют 
работу политинформаторов, не оказывают им помощи в под
боре материалов на местные темы, не учат методике проведе-

НИВ большом и сложном деле формирования нового чело- 
века, в идеологической борьбе с миром капитализма одним 
из важных средств является политинформация И от того, как 
она б учет проводиться, зависит многое в 
питании трудящихся, в решении задач девятой пятилетки.

СОВЕЩАНИЕ В ПРАГЕ
2 5  января в Праге открылось совеща

ние Политического консультативного ко
митета государств —  участников Варшав
ского договора.

В совещании принимают участие деле
гации во главе с партийными и государст
венными руководителями Народной Р ес
публики Болгарии. Венгерской Народной 
Республики. Германской Демократиче

ской Республики, Польской Народной 
Республики, Социалистической Республи
ки Румынии, Союза Советских Социали
стических Республик, Чехословацкой Со
циалистической Республики.

Советскую делегацию возглавляет Ге
неральный секретарь ЦК КПСС Л • И. 
Брежнев. В составе делегации член По
литбюро ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Косыгин, сек
ретарь ЦК КПСС К. Ф. Катушев и дру
гие.

Совещание рассматривало вопрос «А к
туальные проблемы мцра. безопасности  
и сотрудничества в ЙЬропе».

В работе совещания участвует Глав
нокомандующий Объединенными воору

женными силами государств — участников 
Варшавского договора Маршал Советско
го Союза И. И. Якубовский.

Более 12 лет работает в арматурном цехе ЗЖ Б И -I Николай Иосифо
вич Урсулович: Бригада заготовителей, арматурщиков, которой он руко
водит. успешно участвует в досрочном выполнении девятой пятилетки, 
ежемесячно выполняя производственный план на 120— 130 процентов.

Н а снимке: Н. И. Урсулович. Фото И. АМОСОВА.

ЮБИЛЕЙ ЗАВОДА
Десять лет назад на стройке 

появилось еще одно предприя
ти е— пятый завод железобетон
ных изделий. За эти годы он 
превратился в крупное высоко
рентабельное производство, вы
пускающее продукции на 8 мил
лионов рублей. Это в два раза 
больше, чем в первый год его 
существования. Увеличился объ
ем реализации в 1,9 раза, при
быль возросла в 2,5 раза. Рента
бельность увеличилась на 63,4 
процента.

Завод рос не только количе
ственно, но и качественно. Вот 
несколько цифр, красноречиво го
ворящих об этом. Снижены за 
траты на рубль товарной продук
ции с 93 копеек до 80,6, зато при
быль на рубль товарной продук
ции выросла с 13 копеек до 18,6. 
Интересная деталь: численность
на заводе увеличилась за 10 лет

на 8,6 процента, а выработка на 
одного работающего на 58,9 про
цента, в основном за счет роста 
производительности труда.

Во многом положительно ска
залась новая экономическая ре
форма. В новых условиях хозяй
ствования завод работает чет
вертый год, и среднегодовая при
быль возросла за это время поч
ти в два раза. Фондоотдача вы
росла с 1 рубля 84 копеек до 
2 рублей 03 копейки.

Все эти высокие экономические 
показатели не были бы достигну
ты, если бы не слаженная рабо
та всего нашего коллектива, тру
долюбие его ветеранов, лучших 
производственников, которых ми 
сегодня чествуем в дни десяти
летнего юбилея.

Г. КРАВЧЕНКО, 
главный бухгалтер завода 

Ж БИ-5, секретарь партбюро.

З О Н А Л Ь Н Ы Й  с е м и н а р
Пять дней в Ангарске прохо

дил зональный семинар пропа
гандистов школ основ марксизма- 
ленинизма, изучающих диалекти
ческий материализм. 48 пропа
гандистов представляли наш го
род. В работе семинара приняли 
участие усольчане, черемховцы и 
зчминиь\

Присутствующие четыре дня 
слушали лекции преподавателей 
философии иркутских вузов 
тт. Решетникова, Сирина, Моисе
ева, Арзамасцева, Намсараева,

Бабенко, Болдырева, лектора об
кома КПСС т. Горинского.

Последний день был посвящен 
семинару по теме: «Работа
Ф. Энгельса «Людвиг Фейербах и 
конец немецкой классической фи
лософии». На семинаре выступи
ло 15 ангарчан. Все показали 
глубокие знания этой темы.

На итоговом собрании пропа
гандисты положительно оценили 
семинар, высказали ряд крити
ческих замечаний.

СООБЩ ЕНИЯ ТАСС 

с о в е т с к и й  с о ю з

П Р И З Н А Л  Н А Р О Д Н У Ю  
Р Е С П У Б Л И К У  
Б А Н Г Л А Д Е Ш

П р е д с е д а т е л ь  П рези ди ум а 
В ерховн ого  С ов ета  С С С Р 

Н. В. Пол горны м и П ред се
д а т е л ь  С овета М инистров 
С С С Р  А. Н. К осы гин н а 
п р ав и л и  п р ези д ен ту  Н ар о д 
ной Р есп у б л и к и  Б ан гл а д е ш  
Д*ру Абу С ай ед у  Ч оудрн и 
п рем ьер -м и н и стр у  Н ародной  
Р есп у б л и ки  Б а н гл а д е ш  ш ей 
ху  М а д ж и б у р у  Р ах м ан у  те 
л е гр а м м у , в которой  гово
р и тся , что . С оветски й  Сою з 
з а я в л я е т  о п р и зн ан и и  нм 
Н ародн ой  Р есп у б л и к и  Б ан 
гл а д е ш  к ак  суверен н ого  го
с у д а р с т в а , о  своей  готов
ности у стан о в и ть  с ней д и 
п л о м ати ч ески е  отнош ения и 
о б м ен я т ь ся  д и п л о м ати ч ески 
ми п р ед став и тел ьств ам и . В 
те л е гр а м м е  в ы р аж ается  
у верен н ость , что  м еж д у  

С С С р  и Н ародной  Р есп уб ли 
кой Б ан гл ад еш  б удут у с 
пеш н о р а зв и в а т ь с я  плода»- 
тв о р н ы е д р у ж еств ен н ы е  о т 
н ош ен ия.

З А Я В Л Е Н И Е  
М А Д Ж И Б У Р А  PAXM AHA

Д Е Л И . (Т А С С ). П рем ьер- 
м инистр  Н ар о д н о й  Р есп у б 
л и ки  Б а н гл а д е ш  М ад ж и б у р  
Р а  хм а н п р и в етств о вал  п р и 
з н ан и е  С оветски м  Сою зом  
Б а н гл а д е ш . В зая в л е н и и , 
о п у б ли кован н ом  в Дакк*?, 
М ад ж и б у р  Р а х м а н  вы р ази л  
н а д е ж д у , что  у зы  д р у ж б ы  и 
сотр у д н и ч ества . свя зы ваю - 
ш не н ар о д ы  Б а н гл а д е ш  и 
С оветского  С о ю за , б у д у т и 
в д ал ьн ей ш ем  успеш н о  р а з 
в и в аться  и к реп н уть .

У С П ЕХ И  П А ТРИ О Т О В

Х А Н О Й . (Т А С С ). К а к  со- 
о б ш а е т  а ген тст в о  К аосан  

П а т е т -Л а о . 22 я н в а р я  л а о с 
ск и е  п атр и о ты  вы би ли  вой
с к а  п р ав ы х  сил  из у кр еп 
л ен н о го  п ун кта  в М уоцгф у. 
Д н ем  р ан ьш е  п атр и о ты  з а 
х вати л и  в р а ж е с к и е  позиции 
в Б ан тх аси .

П од  с тр ем и т ел ьн ы м и  у д а 
рам и  п о д р а зд е л е н и й  Н оал  
п роти вник  в п ан и к е  б е ж а л , 
б р о сая  на поле  б о я  убиты х 
и ран ен ы х . П о  д ан н ы м  а ге н т

с т в а ,  п атр и о ты  вы вели  из 
с тр о я  д е с я тк и  вр аж ески х  
с о л д а т , з ах в а т и л и  14 т я ж е 
л ы х  ор у д и й  и б ольш ое к о 
л и ч ество  воен ного  с н а р я ж е 
н и я .

Т Е Р Р О Р  В П А РА ГВ А Е

ГАВА Н А . (Т А С С ). К а к  с о 
о б щ а е т  а ген тст в о  П рен са  

Л а т и н а  и з .А с у н с ь о н а , п а р а г 
в ай ско е  п р ав и тел ьств о  о б ъ 
я в и л о  о  п родлен и и  ч р езвы 
ч ай н о го  п о л о ж ен и я , вве
д ен н о го  в  с тр а н е  в 1954 го
д у . П р о д л ен и е  ч р езвы ч ай 
ного  п о л о ж ен и я  н а п р а в л е 
но на то . чтобы  сохран и ть  
в с тр а н е  об стан о в ку  р а з 
н у зд ан н о го  т е р р о р а .



СЕГОДНЯ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛЬЯ

ПРОСТОИ
В НАЧАЛЕ
Г О Д А
К о л л е к т и в  отделочников

Ангарска успешно закончил 
первый год девятой пятилетки,- 
выполнив план по вводу жилы, 
на 130 процентов. Не снижая 
темпов, отделочники СМУ-5 на
мерены и в ирвом году трудиться 
такж е напряженно. Большие за 
дачи поставлены перед коллекти
вом в первом квартале 1972 го
да, в течение которого необходи
мо сдать 25,8 тысячи квадратных 
метров жилья и несколько ооь- 
ектов соцкультбыта. Эти задачи 
выполнимы только при макси
мальном и правильном использо
вании каждого часа рабочего 
времени.

Но с первых же дней января 
из-за отсутствия тепла на объек
тах малярно-штукатурные брига
ды вынуждены простаивать. Так, 
с 3 по 14 января простои по 
СМУ составили 1032 человеко
дня, то есть не выполнено ма
лярно-штукатурных работ на 
сумму 20 тысяч рублей, или не
додано государству 40 квартир.

Такое положение с обеспечени
ем объектов теплом на строи
тельстве жилья не ново, оно по
вторяется ежегодно — в начале 
осенне-зимнего сезона и в нача
ле первого квартала. Не отли
чился r этом отношении и но
вый. 1972 год. Главная причина 
простоев на жилье в начале го
да: хроническое отставание ра
бот по монтажу сантехники, не
обеспеченность материалами п 
заготовками, срыв сроков монта
ж а коллективом УПТК треста 
Востокхиммонтаж. Руководство 
УПТК, как правило, подписывает

ОТ РЕДАКЦИИ■

графики, назначает сроки и по- 
стоянно их срывает, не неся ни
какой ответственности за послед
ствия.

Так. в октябре был составлен 
первый график по пуску тепла 
на жилые дома четвертого и 
первого кварталов. По нечу срок 
пуска тепла на дом 2 8-го микро
района был 28 октября, на дом 
101/93 — 15 октября. Второй
срок обеспечения теплом этих до
мов по новому графику, состав
ленному 3 декабря: дом Л'» 2 — 
5 января, дом №  101 — 12 ян
варя, дом в Юго-Восточном по
селке — 27 декабря, дом №  10 в 
Ново-Ленине — 28 декабря, кон
тора МСУ-76 — 15 декабря. , 

Оба эти графика подписали ру
ководители УПТК ВХМ тт. Еф
ремов И. С., Казаков В. А ,
Цимбал М. Л ., и по всем пере
численным объектам сроки пуска 
тепла были сорваны. Фактически 
на доме в Юго-Восточном посел
ке, доме №  10 в Ново-Ленине н 
конторе МСУ-76 тепло пущено 
только 14 января. На домах JVj 2 
и 101 тепла нет и до сих пор. 
Чем же руководствовался т. Еф
ремов, подписывая первый гра
фик на пуск тепла, например, на 
дом № 2 8-го микрорайона? Ви
димо, руководитель УПТК тре
ста- исходит из своих возможно
стей п наличия людских ресур
сов. Так почему же в этих рас
четах такой просчет — ошиблись 
на два с половиной месяца?

Подобные «ошибки» непосред
ственно отражаются на рабоге 
отделочников — ломается гра
фик движения рабочей силы, на
чинается переброска бригад на 
второстепенные, не сдаточньГе 
объекты, если они есть, возник 
кают простои. В итоге это при
водит к авралам на сдаточных 
объектах, к штурмовщине. Тут 
уж не до качества — лишь бы 
сдать, выполнить план. Наша 
группа народного контроля не 
раз поднимала этот вопрос а 
разных инстанциях, но начался 
год, и снова простои.

Т. МАРКОВА, 
председатель группы народ
ного контроля СМУ-5.
В. ШМАЛЬКО, Л. ПОНО
МАРЕВ, члены группы на
родного контроля.

I

Письмо народных контролеров СМУ-5 о простоях н раскачке 
на домостроительных площадках города — серьезный сигнал. Соз
давшееся положение, срыв сроков пуска тепла на сдаточных жи
лых домах — результат плохой подготовки к зиме, результат не
организованности и несобранности. Прямой виновник простоев — 
руководство управления производственно - технологической 
комплектации треста Востокхиммонтаж. Наша газета 
неоднократно писала об этом, в конце ноября на заседании парт
кома стройки заслушивался вопрос об обеспеченности теплом за- 
дельных объектов четвертого квартала 1971 года и первого кварта
ла 1972 года. Отмечались главные упущения в работе УПТК на 
жилищном строительстве — необеспеченность материалами и заго
товками, нехватка монтажников-сантехников, игнорирование гра
фика совмещенных работ. Начальнику УПТК т. Ефремову И. С. 
был объявлен выговор за безответственное отношение к ведению 
сантехнических работ на жилье.

Прошло полтора месяца, и прежняя картиуа на жилищных 
площадках вновь повторяется, ведя к авралам и штурмовщине, 
к низкому качеству и удорожанию работ, как справедливо об этом 
пишут народные контролеры. Причины те же самые: плохая раь 
бота УПТК треста Востокхиммонтаж, низкая организация труда, 
косность во внедрении передовых методов монтажа, необеспечен
ность рабочими и материалами.

Видимо, в УПТК и в самом тресте Востокхиммонтаж не сдела
ли для себя правильных выводов, не считают необходимым изжи
вать и устранять отмеченные не раз и не два недостатки в орга
низации работ на жилье. Видимо; забота о повышении эффектив
ности капвложений и сокращении сроков сооружения жилых объ
ектов еще не стала главным делом для руководителей треста.

Главная задача строителей в девятой пятилетке — борьба за 
наивысшую производительность, строить быстрее, но с наименьши
ми затратами. Об этом еще раз красноречиво говорит опублико
ванное на днях Постановление ЦК КПСС «О выполнении планов 
и повышении эффективности капитальногфстроительства в Башкир
ской АССР», где особо остро ставится необходимость даль
нейшего совершенствования строительного производства и повы
шения производительности труда, чтобы они отвечали в полной 
мере требованиям XXIV съезда партии.

Плохая работа УПТК треста Востокхиммонтаж, безответствен
ность его руководителей сводят на нет все усилия домостроителей 
и отделочников по ускорению сроков ввода жилья, по удешевлению 
строительства, повышению его качества и производительности тру
да, по совершенствованию строительного производства. Руковод
ству треста Востокхиммонтаж необходимо изменить в корне свое 
отношение к виновникам ежегодных и ежеквартальных авралов н 
штурмов на жилье.

Н А С Т А В Н И К И
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п л А Н Ы
н А М Е Ч Е Н Ы

Комсомольцы СМУ-6 
провели собрание об 
итогах первого года де
вятой пятилетки и за^ 
дачах на 1972 год. С 
докладом на собрании 
выступил секретарь
партийной организации 
управления Н. В. Федо
рович. Молодежь заин
тересованно обсуждала 
свои дела в первом го
ду пятилетки. В своем 
выступлении диспетчер 
Клава Антипина гово
рила о создании комсо
мольского фонда эконо
мии, о необходимости 
быть застрельщиками 
всего нового и прогрес
сивного на предприятии. 
Мастер Владимир Суха
нов, плотник-бетонщик 
Михаил Сонников и 
другие высказали на со
брании свои мысли об 
улучшении работы во 
втором году пятилетки.

Собрание постановило 
выполнить задания 1972 
года к 22 декабря. Ре
шено работать в новом 
году под девизом «Пя
тилетке — ударный 
труд, мастерство и по
иск молодых». Комсо
мольцы объявили шеф
ство над пусковыми 
комплексами установок 
битумной и ЭЛОУ +  
АВТ. В соревновании

за коммунистическое 
отношение к труду каж 
дый член ВЛКСМ обя
зался к 50-летию обра
зования СССР добиться 
звания «Ударник ком
мунистического труда». 
Также объявлено сорев
нование на лучшую ком
сомольскую группу и 
бригаду. Победитель 
получит право носить 
имя 50-летия СССР.

В этом году молодые 
строители проведут
конкурс на лучшего по 
профессии, по 20 часов 
отработают на суббот
никах по благоустрой
ству города. В бли
жайшую субботу ком
сомольцы и молодежь 
СМУ-6 проведут свой 
первый субботник -а 
благоустройстве сда
точного объекта. Выр-- 
ченную сумму решено 
перечислить в фонд ми
ря. *

Во всех комсомоль
ских организациях Ан
гарского управления 
строительства прохо
дят в эти дни подобные 
собрания с единой по
весткой дня. Молодежь 
стройки подводит итог и 
и намечает планы на 
второй год девятой пя
тилетки.

А. ИРКУТОВ.

Н ЕВЫСОКАЯ смугловатая девушка 
склонилась над деталью у токарного 

станка. Сегодня у недавней выпускницы 
ГПТУ-4 новое задание — глухие линзы 
для трубопроводов высокого давления. 
Сложная деталь требует определенного 
навыка, но Люда Тарасова не пасует, а 
старательно доводит сферу линзы. Заметив 
небольшую заминку в работе девушки, от 
соседнего станка к ней подошел пожилой 
токарь. Опытным глазом Петр Петрович 
Черных сразу замечает причину.

— В чем дело, Люда? Сфера у тебя не 
получается? Давай-ка вместе попытаемся.

Через минуту Черных принес свой ин
струмент, закрепил новую линзу, и над 
станком склонились двое.

Девушка внимательно слушает Петра 
Петровича, опытного производственника, 
имеющего за плечами тридцатишестилетннй 
путь токаря. Затем включает станок, и 
через мгновение готовая поблескивающая 
линза в руках у нее. На лице счастливая 
улыбка — удалось! •

— Спасибо, Петр Петрович!
— Видишь, все так просто, так и делай,

— Петр Петрович Черных направился к 
своему станку. •

На э|гом участке так уж и заведено: 
знаешь сам — помоги товарищу. Недавно 
пришли на участок выпускники техучХли- 
ша Скобелева Таня, Тарасова Люда и Си
зых Надя, встали за станки и ежедневно 
чувствуют помощь старших товарищей. 
Это не мелочная опека во всем, а дело
вая. необходимая поддержка молодых то
карен в повседневной производственной 
жизни.

Петр Черных. Владимир Рябинин, Юрий 
Тропин — опытные ^ а с т е р а  — стали на
ставниками молодежи. Да и любой из 
семнадцати членов коллектива готов прий
ти товарищам на помощь, подсказать^ по
казать, разобраться в чертеже. заточить 
правильно резец, настроить станок.

В ремонтном цехе завода гидрирования 
нефтехимического комбината токарный 
участок недаром славится своими трудо
выми успехами, спайкой, что помогает кол
лективу быть постоянно в числе передовых.

С нячала января уверенно взят старт 
во втором году девятой пятилетки — еж е
дневно 125—130 процентов выполнения 
производственного задания. В прошедшем 
году головое задание по всем показателям 
выполнено на 130 процентов, все месяцы 
занимали призовые м р с т э  в цехе.

С профгрупоргом участка Володей Зай
цевым мы встретились у фрезерного стан
ка. но могли встретиться и у строгально
го. и v плоскошлифовального станков—он 
владеет несколькими специальностями, а в 
этом году взял обязательство освоить 
специальность токаря. Пришел в цех па
рень слесарем, а сейчас — универсал, ма
стер на все руки.

— У нас хороший, дружный коллектив.
— Вотоля немного задумался — Спра
вились с большим заказом по нарезке 
резьбы на трубах высокого давления. Очень 
большой объем, но сделали в срок.

На участке одними из первых r цехе 
пзяли повышенные индивидуальные соция- 
листи”еские обязательства п честь 50-ле 
тия образования СССР н XV съезда проф
союзов Нет нарушений трудовой и произ
водственной дисциплины. В этом не только 
заслуга бессменного мастера участка Алек- 
'•янлря Ковальчмка, но и кадровых рабо
чих. таких, как Петр Черных. Василий По
лищук, Юрий Тропин, Владимир Рябинин

А. ГОРДИЕНКО, 
рабкор.

Лаборатория масел и при
садок Ангарского нефтепере
рабатывающего вступила в 
строй в 1968 году. С первых 
дней сюда пришли работать 
молодые специалисты, окон
чившие техучилища. технику
мы и институты.

И сейчас здесь работает 
дружный и сплоченный кол
лектив, который борется >а 
высокое звание коллектива 
коммунистического труда.

Хороших успехов в социа
листическом соревновании до
бились смены Ларисы Дубо- 
венко и Галины Глазуновой. 
Галина—комсорг лаборатории, 
недавно она закончила вечер
нее отделение Иркутского по
литехнического института, ре
шает производственные зада
чи очень грамотно, ее смена 
одна из лучших в лаборато
рии.

На снимках: начальник сме
ны Г. Глазунова; в лаборато
рии масел и присадок.

Фото А. ХАМЗИНА. L
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Н А Ш  М И Л Л И О Н Е Р
О профессии шофера 

Николай Иванович Не* 
эдолий мечтал еще со 
школьной скамьи, питал 
к машинам особую 
страсть. И вот призыв 
в Советскую Армию, в 
танковую часть. Его на
правили на курсы меха
ников, и, наконец, мечта 
его сбылась — он меха- 
ник-водитель.

После демобилизации 
а 1955 году Николай 
Иванович прибыл в Ан
гарск, стал работать в

автобазе № 5 управле
ния автомобильного 
транспорта стройки. 
Семнадцать лет отдал он 
ангарскому строительст
ву: возил бетой, песок, 
гравий. Пять лет работа
ет Николай Иванович на 
автомашине марки
«КрАЗ» и за это время 
перевез миллион тонн 
гравия и песка. Машина 
его всегда находится в 
хорошем состоянии.

Помимо основной ра
боты, Николай Иванович

выполняет массу обще
ственных дел, он третий 
раз избирается предсе
дателем цехового коми
тета автоколонны, яв
ляется членом комиссии 
общественного контроля 
за техническим состоя
нием автомобилей. На
ходит время и для уче
бы, сейчас он студент 
четвертого курса про
мышленного техникума.

Николая Ивановича 
часто можно видеть с 
комиссией за проверкой

технического состояпни 
автомашин. То он раз
бирается с нарушителем 
трудовой дисциплины, 
то оказывает помощь 
молодым шоферам. Д а 
мало ли дел у профсо
юзного вожака!

За  высокие производ
ственные показатели, 
большие успехи в трудо
вой и общественной 
жизни ударник комму
нистического труда 
Н. И. Нездолий награж
ден медалью «За трудо
вое отличие».

А. ПАНКЕЕВ, 
председатель рабоч
кома автобазы № 5.

НУЖНАЯ ПРОФЕССИЯ

НЕЗАКОНЧЕННАЯ РАБОТА
Город наш молодой и красивый, он постоянно 

благоустраивается, становится еще краше. Взять, 
например, улицу Горького. Раньше часть ее от 
улнцы Ворошилова до поселка Кирова освеща
лась слабенькими светильниками, стоявшими по 
обе стороны. Осенью прошлого года на это- 
участке поставили новые шестиламповые све
тильники дневного света. Улица стала более на
рядной, светлой.

Это очень отрадно. Но еще было бы лучше 
если бы товарищи, проделавшие эту работу, я? 
кончили ее полностью. Когда установили новое 
освещение, старые железобетонные опоры краном

извлекли из земли и... бросили их там же, Где 
они стояли. С tex  пор уже прошел ноябрь, де
кабрь и январь уже кончается, но столбы 
эти и ныне там. Я все время думал: может 
быть, вспомнят в горсвете о столбах и уберут 
их. Не дождавшись, пишу об этом. Дело в том, 
что столбы леж ат где попало, некоторые—прямо 
поперек тротуара, и прохожие вынуждены нл” 
обходить их, или | перепрыгивать. А сделать нуж
но совсем neMHord — краном погрузить столбы и 
увезти.

В. КОТОВ, 
слесарь РМ З строительства.

В поликлинике № 3 есть ка
бинет с табличной «Массаж». 
Кажды й день, утром и вече
ром, сюда беспрерывно идут 
больные.

У этой больной — порез ли
цевого нерва. Легким, плавным 
поглаживанием закончился 
очередной сеанс массажа. В 
течение месяца больная при
нимала массаж и лечебную 
физкультуру на челюстно-ли
цевую область, и полученный 
в результате болезни дефект 
был устранен.

Руки массажистки работают 
ловко, проворно и, кажет
ся, без особых усилий. На 
самом деле — это трудная ра
бота. Сколько физического на
пряжения требует она. чтобы 
сгладить следы коварной бо
лезни!

А этот пациент, что у него? 
Диагноз: пояснично-крестцовый 
радикулит — заболевание, ко
торое встречается часто. И 
опять умелые, крепкие руки 
массажиста приходят на по
мощь больному. Закончен

курс лечения — и больной 
вновь почувствовал себя здо- - 
ровым, бодрым.

Лечебный массаж — это мо
гучее средство для лечеиия и 
восстановления функций боль
ных или травмированных ор
ганов. А Нина Гавриловна Дю- 
днна хорошо овладела техни
кой массажа, его «целитель
ными прикосновениями». П я
тый год работает она масса
жисткой, и сколько больных, 
получивших переломы, уве
чья, страдавших полиартритом, 
ревматизмом, радикулитом, 
неврастенией, почувствовали 
полезное действие массажных 
манипуляций, сбросили с себя 
чувство утомления, недомога
ния, устранили болевые ощу
щения и восстановили нару
шенные функции суставов и 
связок, повысили свою рабо
тоспособность.

Не в каждом медицинском 
учреждении имеется масса
жист. Редкая это профессия, 
но нужная.

Л. БРОННИКОВА.

ДЕТИ ТОЛЬКО ВЫИГРАЮТ
Не раз приходилось нам 

слышать разговоры родителей 
о том, что новые программы в 
школе перегружают якобы 
детей.

В нашей семье двое детей. 
Старший сын учится в пятом 
классе, младший — в первом. 
И мы невольно сравниваем 

.обоих. Вспоминаем трудности, 
С которыми пришлось столк
нуться.

Очень тяж ело было со 
старшим в 4-м классе, когда 
перешли на новые программы 
От ребят новая программа 
требовала больше самостоя
тельности. учила делать от
крытия, хоть маленькие, но 
свои. Сын не был к этому го
тов. 4<ак и мы. Поэтому нам 
приходилось много заниматься 
вместе с ним. Со временем все

вошло в норму, стало обыч
ным.

С младшим уже легче, хотя 
программа в 1-м классе тоже 
очень сложная: Сын без осо
бого труда усваивает все. И 
за полгода он узнал гораздо 
больше, чем в свое время в 
первом классе старший сын. 
Поэтому мы, как и учителя, 
считаем, что новые программы 
в школе — это здорово. Дети 
с первого класса получают бо
лее полные, твердые и устойчи
вые знания. А вместе со зна
ниями приобретают и качест
ва. без которых невозможно в 
жизни: работать самостоя
тельно, не бояться трудностей.

В. ДОННИКОВ, 
М. ДОЙНИКОВА, 

председатель родительско
го комитета школы № 36.

ПЕРЕПИСКИ С ЧИТАТЕЛЕМ
Н. А. ГОНЧАРИК

(4-й поселок) 1 
Положен ли дополнительный 

отпуск рабочим, связанным с 
вредной для здоровья работой? 
Ответить на Ваш вопрос мы по
просили профсоюзных работников 
стройки И. X. Канарика и М. И. 
Кузьмина.

— Согласно списку производств, 
цехов, профессий и должностей с

вредными условиями труда, ра
бота в которых дает право на 
дополнительный отпуск и сокра
щенный рабочий день. Вам не .по
ложен дополнительный отпуск, 
так как занятость на работе во 
вредных условиях труда состав
ляет 17 процентов (меньше 50 
процентов рабочего времени) от 
общего баланса рабочего време-

НАРОДНОЕ БОГАТСТВО
Ч ЕЛОВЕК ТРУДА всегда бережно 

относился и относится к хлебу. Но 
есть у нас еще люди, которые не берегут 
хлеб, не по-хозяйски используют народное 
богатство.

Недавно мне пришлось обедать в столо
вой № 4 урса. Передо мной на столе стоя
ла тарелка, наполненная хлебом. Взяв с 
тарелки кусок хлеба, молодой ра
бочий стал вытирать им пролитый на столе 
СУП-  Зачем вы так делаете? Разве нельзя

вытереть стол бумажной салфеткой? —  
заметил я.

— А вы чтр, от этого пострадаете? — 
огрызнулся парень. — Хлеба у нас мало, 
что ли?..

У нас еще много таких людей, которые 
по-барски относятся к хлебу. Какая ему 
цена? Разве та, что в магазине? Н астоя
щая его стоимость — труд людей. И как 
горько видеть брошенный небрежной ру
кой кусочек хлеба. Сколько его выбрасы
вается в столовых, чайных, ресторанах. Не

пора лн нам всем повести решительную 
борьбу против растранжиривания хлеба.

Свое веское слово должна сказать ооще- 
ственность. Надо вести решительную борь
бу с бесхозяйственным расходованием хле
ба. И в этом должны проявить инициати
ву коммунисты, комсомольцы, народные 
контролеры. Необходимо воспитывать у 
людей уважение к хлебу, к труду колхоз
ников и рабочих совхозов. Хлеб — это на
ше богатство. И забота об его экономном 
расходовании — всенародное дело.

Ю. ХРОМОВ, 
заместитель председателя группы на
родного контроля цеха № 14.

Г А З Е Т Е  О Т В Е Ч А Ю Т

ГОРОД ЖДЕТ ХЛЕБ"
м

11 января в наш ей газете 
был опубликован материал
общественного рейда «Город 
ждет хлеб». Редакц и я  получи
ла ответ главного инж енера
хлебокомбината К. Воронцо
вой:

«ф !кгы , отраженные в ста
тье «Город ждет хлеб», имеют 
место на Ангарском хлебо
комбинате. Для устранения 
имеющихся недостатков на 
предприятии проведены сове
щание ИТР, тестоводов. масте
ров. а такж е собрания рабочих 
во всех бригадах производст

венных цехов, где был заост
рен вопрос об ответственности 
каждого за порученный уча
сток работы.

Бригадир В. Ермоленко, бра
кер Ж аброва и технолог По
пова были заслушаны на за
водском комитете по по
воду отпуска недоброка
чественной продукции в 
торговую сеть, бригади
ру Исаенко. экспедитору Вер
шининой объявлен выговор 
Кроме того, намечены меро
приятия по улучшению рабо
ты предприятия. Наиболее

важное из них — обеспечение 
ритма по выработке столово
го хлеба. Выработка столово
го хлеба переведена на пяти
дневку. отрегулирована рабо
та опрыскивателя хлеба.

В статье отмечается, что в 
1971 году возвращено заводу 
11 процентов от всей достав- 
пенной в магазины продукции. 
Фактически же возврат состав
ляет 2,3 процента от прове
ренной продукции инспекцией 
и магазинами, а от постав
ленной в магазины — 0,02 про
цента»

ОТ РЕДАКЦИИ. В статье, 
написанной по м атериалам  
рейда, отм ечалось, что каче

ство хлеба зависит и от ра
ботников торговли, которые не
внимательно проверяют достав
ленную с хлебозавода продук
цию и зачастую принимают в 
продажу явный брак. Такая 
нетребовательность, проявля

емая работниками магазинов, 
влечет за собой снижение тре
бовательности на хлебозаводе 
к качеству продукции.

Что предпринимается для 
повышения контроля за каче
ством хлеба в магазинах? На 
этот вопрос мы попросили от
ветить руководителей урса. 
Однако вместо того. чтобы 
серьезно и по-деловому подой
ти к решению вопроса, заме-

Н о в ао  о б у в н а я  ф а б р и к а  вст у п и 
л а  в c ip o ll в город е  Д о н ско м  
(Т у л ь с к а я  о б л а с т ь ) .  Н а  п р о и з в о д 
ствен н ой  п л о ш ал и , равн о й  почти 
г е к та р у , о б о р у д о в ан о  12 тех н о л о 
ги чески х  л и н и й . П р о е к тн а я  м о щ 
н о сть  п р ед п р и я ти я  — 2,8 м и л л и 
о н а  п ар  об у ви  в год .

Н а  сн и м к е : о п е р а то р  Л ю б о в ь  
Ф ау сто в а  (с л е в а )  н ко н тр о л ер  
О ТК  Л ю б о в ь  Ш у й с к а я  п р о с м а тр и 
в аю т  готовую  п родукц и ю .

Ф ото П . М асл о ва .
(Ф о то х р о н и ка  Т А С С ).

ститель начальника урса 
И. Радин обязал ответить на 
статью начальника орса 
АНХК т. Попова на том лишь 
основании, что в ней называ
лись магазины его подчине
ния. Но разве в других орсах 
не такая же картина? Пробле
му качества хлеба нужно ре
шать во всем городе, а не в 
одном орсе. Действия же 
т. Радина нельзя расценить 
иначе, как попытку уйти от 
решения вопросов, поднятых 
в статье общественностью.

77. Ч Е Т В Е Р Г
3-й- к ан ал  

П О К Л З Ы В Л Е Т  М О С К В А .
14 0Г>— Ц ветн ое  те л е в и д е н и е . Д л я  детеп  
«Я п о д ар ю  те б е  р а д у г у » .
14.35— Н овости.
14 45—Л ен и н ск и й  ун и в ер си тет  м и лли о  
нов. « П ути  с о в е р ш е н с тв о в а н и я  хозяи  
ственноП  реф о р м ы  в со вр ем ен н ы х  ус 
л о п и я х » . « Т рудовой  к о л л ек т и в  в уп- 
р ав л ен и и  п р о и з в о д с т в о м * . В п ер ед ач е  
п р и н и м аю т  участи е- п е Р * ^ ? _  зям е .5™ ' 
те л ь  н а ч а л ь н и к а  Ц СУ  С С С Р . Д° КТЯР 
эко н о м и ч еск и х  н а у к , п р о ф ессо р  Д .

27 января 1972 года

В о л о д ар ски й , гл авн ы й  р е д а кт о р  ж у р 
н а л а  « П л ан о в о е  хозяй ств о*  к а н д и 
д а т  эко н о м и ч ески х  н ау к  В. С . Глаго-

Л* 5  1R _ Ц вет н о е  т ел ев и д ен и е . «З и м н ее  
н астр о ен и е» . К онцерт .
15 50— «Ю . З а в а д с к и й » . П р ем ьер а  т е 
леви зи о н н о го  д о к у м е н та л ь н о го  ф и л ь 
м а.
16.50— Э ст р адн ы й  кон ц ерт.
17 20— Ц в ет н о е  тел ев и д ен и е . « К р а с н а я  
п а л а т к а » .  Х уд ож еств ен н ы й  ф и л ьм . 2-я 
сери я.

П О К А ЗЫ В А Е Т  И Р К У Т С К , 
jg  00—Т ел ев и зи о н н ая  п а н о р а м а .

19 15—Д л я  д етей . «О тч его  у зай м а 
уш и д л и н н ы е » .- М у л ьти п л и кац и о н н ы й  
ф и л ьм .
!9.25— П р о гр а м м а  д л я  раб о ч и х .
20.45— « О сен н я я н о в е л л а » . Т е л е в и з и 
онны й х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм .
21.35—«В стреч и  с м у зы к а н та м и *  В я
л я  л аеч н й к  Г . А нциф еров.
22.05—«Л уи о х о д -1 » . Н аучн о -п о п у л яр - 
ный ф и л ьм .
22.15—И з  ц и к л а  «У чись х о зяй ств о 
в а т ь * .  «П ри  равн ы х  во зм о ж н о с т я х ...» . 
П е р е д а ч а  д л я  р аб о тн и к о в  сел ьск о го  
х о зяй ств а .
22.45—Н овости ,

К И Н О
«М И Р» — Сын пр о ку р о р а  (2 с е 

рии. И н д и я ). 10. 13. 16. 18-50, 21-40.
«П О В Е Л А » — Я, с л е д о в а т е л ь . 10. 

11-45. 13-30. 15-15. 17. 18-45. 20 30. 22 Ю.
«Ю Н О С Т Ь* — К ази м и р . 10. 12, 14, 

16. 18. 20. 21-45 Винни Пух и д ет  в 
гости . 10. 11-40, 13, 14. А н ж ели ка  и 
король . 15-30. 17 30. 19 30. ,21-30.

«Г Р Е Н А Д А » — Д е л о  « п естр ы х » . 10. 
16. 18, 20. 21-50 Т ри т о л с т я к а . 12. 14.

« П И О Н Е Р »  -  Н и на. 9-40, 11-20.
13, 14-30, 16-40. 18-20. 20. 21-40. Кино- 
вал  «Х роника»  — П о эм а  о  р аб о ч ем

к л ассе . 16. 19. Д е в ч а т а .  17, 20, 21-40.
«К О М С О М О Л Е Ц » — К о р о л ева  Ш ан- 

т е к л э р а . 12. 14. 16, 18. 20. 21-30. П еп- 
пн -д ли н н ы й  чулок . 10.

« О К Т Я Б Р Ь *  — У ли ц а м л а д ш е го  
сы н а . 10. 13-50. У трачен н ы е гр езы . 
11-50, 15 40. 17-40, 19-40, 21-40.

«А Н ГА РА * — М есть гай д у к о в . 17, 
19. 21.

Ангарская музыкальная школа 
№  1 29 января проводит тради
ционный вечер встречи с выпуск
никами. Начало в 19 часов.
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Дорогой друг! Если ты взгля
нешь на календарь, то непременно 
отметишь, что совсем немного вре
мени осталось до этого весеннего 
дня— 19 мая 1972 года, которого ты 
и твои товарищи ждете с нетерпе
нием. Почти два года со своим зве
ном и отрядом, со своей дружиной 
и тысячами пионерских дружин стра
ны ты идешь маршем «Всегда го
тов!», чтобы достойно встретить 50- 
летие Всесоюзной пионерской орга
низации имени В. И. Ленина. И ко
нечно же, твой отряд стремится быть 
правофланговым.

ПРАЗДНИК
А Л Ы Х

ГАЛСТУКОВ
«Дети, подрастающие пролетарии, 

должны помогать революции», — эти 
слова Владимир Ильич Ленин сказал 
еще до того, как родилась пионер
ская организация. И дети помогали 
революции. В далеком девятнадца
том году вместе с комсомольцами они 
участвовали в ликвидации неграмот
ности, ставили спектакли для ране
ных красноармейцев, собирали теп
лые вещи для фронта. А 19 мая 
1922 года II Всероссийская конферен
ция комсомола приняла решение 
объединить многочисленные детские 
отряды страны в одну организацию.

И на каждом важном этапе раз
вития нашей Родины пионеры оправ
дывали свое право быть первыми в 
помощи комсомолу и партии. Имена 
Павлика Морозова, Лени Голикова, 
М арата Казея, Володи 'Дубинина и 
сотен других твоих сверстников, от
давших свои жизни за победу ком
мунизма, знает вся страна. Вот уже 
полстолетня, как от поколения к по
колению бережно и гордо передает
ся алый пионерский галстук.

Он и на твоей груди. Его носили 
Юрий Гагарин и Валентина Тереш
кова, его носили твой старший брат 
и сестра, твои учителя и твои ро
дители. И у каждого из них, у каж 
дого советского человека есть что 
рассказать о том времени.

У «Барабанщика» есть для тебя 
задание; встреться с пионерами про
шлых лет, расспроси своих родите
лей и знакомых о самом памятном 
событии в их пионерской жизни и 

напиши нам.

ГОТОВИМСЯ К ЮБИЛЕЮ
Все ребята знают, что 19 мая 

наша страна отмечает 50-летие пио
нерской организации. Все школы 
готовятся к юбилею пионерии.

Н аша школа-интернат № 2 гото
вится так: мы «подтягиваем» успе
ваемость, проводим мероприятия по 
всем маршрутам пионерского марша 
«Всегда готов!». Самая большая ра
бота у нас ведется по маршруту 
«Мир и солидарность». Мы ведем 
переписку с ГД Р, Болгарией, Поль
шей...

Каждый класс переписывается с 
какой-нибудь союзной республикой, 
собирает о ней материалы. Очень 
большая работа развернулась по 
маршруту «Равнение на знамя». По 
этому маршруту ведется очень ин
тересное пионерское занятие, про
водим пионерские беседы. Ребята 
хорошо выполняют все задания. По 
маршруту «Звездочка» мы шефст
вуем над детсадами и младшими 
классами. Мальчики н девочки с 
удовольствием ухаживают за  m j - 
лышамн. По маршруту «Зарница» 
ведется подготовка к военной игре. 
Ребята учатся стрелять ,из винтов

ки. О. САДОВНИКОВА.
Ш кола-интернат № 2.

Ш Е Ф С Т В У Е М !
5-й «б» класс шефствует над дет

ским садом № 26 и детскими ясля
ми № 19. Шефство над детсадом 
мы взяли в октябре. Каждый втор
ник и четверг мы ходим в садик и 
играем с детьми. Делаем физкуль
турные палочки для них, читаем кни
ги. разучиваем песни.

Ш ефство над детяслями мы взяли 
в январе. Д ля детских яслей мы дела
ем кукольную мебель, уж е сделали 
лопатки, вешалки, Мальчики скоро 
пойдут в ясли за игрушками, кото
рые будут ремонтировать. Ответ
ственным за это назначен Ивушкин 
Миша. В детсадике мы взяли 2 под
шефные группы, в детяслях — одну. 
Все мальчики на уроке труда изго
товляют мебель.

А в 5-м «в» классе нашей школы 
учится скромный мальчишка, кото
рый отличился тем, что вот уже 
полгода ведет шефство над октяб- 
рятской группой 1-го «б» класса. 
Ж еня Подаренко очень активно 
участвует в работе отряда, хорошо 
и регулярно ведет шефство. Его ре
бята встречают всегда с удовольст
вием. Н. ХОДЗИНСКАЯ.

Школа № 21,

ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЧКА

СПАСИБО
УЧИТЕЛЮ

Каждый раз перед 
тем, как я сажусь де
лать уроки по истории, 
в голову мне приходит 
одна и та ж е мысль: 
«Почему мы историю 
любим больше, чем к а
кой-нибудь другой пред
мет?». И на свой вопрос 
отвечаю всегда: «Просто 
потому, что мы прихо
дим на урок с открытой 
душой и сердцем, как и 
Сталина Александров
на Островерхая, наш 
учитель».

З а  45 минут мы успе
ваем выслушать отве

ты своих товари
щей, новый матери
ал и еще... посмеяться. 
Так умеет наш учитель 
построить урок. Сталина 
Александровна ведет в 
школе исторический 
кружок. В кружке мы 
пишем небольшие четы- 
рехстишья, отгадываем 
исторические кроссвор
ды. Также были прове
дены дваж ды  пресс-кон
ференции.

П ервая встреча была 
с Наполеоном, а вторая 

■*—с Кутузовым. Сталина 
Александровна нашла 
большой и сложный ма
териал. Наполеоном у 
нас был ученик 8-го 
класса Валера Логунов.

ПИСЬМО И З  ПОЛЬШ И
М ннуп ш им  л ето м  в о д н о м  и з  в ы п у ск о в  « Б а р а б а н щ и к а »  

м ы  н а п е ч а т а л и  з а м е т к у  «К то  о т к л и к н е т с я ? » .  В н ей  го
во р и л о сь  о  ж е л а н и и  п о л ь с к й х  р е б я т  ш к о л ы  и м ени  
м а й о р а  К а з и м и р а  К у сса  го р о д а  Т учно  п е р е п и с ы в а т ь с я  
со  ш к о л ь н и к а м и  А н га р с к а . С ы н м а й о р а  А л ьб ер т  К усс, 
ж и в у щ и й  в н аш ем  г о р о д е , н е д а в н о  п о л учи л  и з  Поль* 
ш и о ч ер ед н о е  п и сьм о , к о то р о е  м ы  п у б л и к у ем  с е с о д н я .

Д О Р О Г О Й  Т О В А Р И Щ  
А Л Б Б Е Р Т 1

П и сьм о  В а ш #  и м н ого  п и 
сем  о т  а н г а р с к и х  р е б я т  
м ы  п о л у ч и ли . М ы  о ч е н ь  д о 
в о л ь н ы . что  с и б и р я к и  сн о 
в а  п р о ч и тал и  в м естной  г а 
з е т е  о  н аш ей  ш коле .

У ч и тел ьн и ц а  р у сск о го  
я з ы к а  р а з д а л а  р е б я т а м  а д 
р еса  а н га р с к и х  ш к о л ь н и 
к ов . В се у ж е  н а ч а л и  п е р е 
п и с к у  с с и б и р я к а м и , и н е 
к о то р ы е  у ж е  п о л у ч и ли  
п е р в ы е  п и сьм а .

В о к т я б р е  к р у ж о к  п о л ь 
ск о -с о в е тс к о й  д р у ж б ы  и 
и сто р и ч еск и й  к р у ж о к  у с т 
р о и ли  м у зей , п о св ящ ен н ы й  
п а м я т и  В аш его  о т ц а  м а й о 
ра  К . К у сса . Д и р е к т о р  
ш к о л ы  куп и л  б о л ь ш о й  
к н и ж н ы й  ш к а ф  с о  стекл а»  
м и , н а  п о л к а х  к о то р о го  м ы  
п о м е с ти л и  все  э к с п о н а т ы , 
с в я за н н ы е  с ж и з н ь ю  В а ш е 
го  о т ц а .  (М ы  с д е л а л и  б ы  
м у з ей  в о д н о й  из к о м н а т , 
н о  п о к а  н е  х в а т а е т  э к с п о 
н а т о в  и п о м е щ е н и й ). Т а м  
н а х о д и т с я  а л ь б о м  с ф о т о 
г р а ф и я м и  д о к у м е н т о в  и 
ф о т о г р а ф и я м и  К . К у сса . в с я  
п е р е п и с к а , с В ам и  в ф о р м е  
а л ь б о м а ,  п ер е п и с к а  с му* 
з ее м  В ой ск а  П о л ь ск о го , а  
т а к ж е  п ер е п и с к а  с т о в а р и 
щ а м и  м а й о р а  К у с с а . о с о 
б ен н о  то в . М а с к а л а н о м , к о 

то р ы й  н а м  п р и с л а л  ф о т о 
к оп и и  д о к у м ен то в .

Н а  п очетн ом  м есте  н а х о 
д и т с я  п о р тр е т  В а ш е го  о т ц а ,  
с д е л а н н ы й  учи т ел ем  р и с о 
в а н и я . М ы  з н а е м , что  Вы 
х у д о ж н и к , и б ы л о  бы  нам  
о ч е н ь  п р и я т н о  п о л у ч и ть  
п о р т р е т  м а й о р а  К . К у сса , 
с д е л а н н ы й  В аш и м и  р у к а 
м и , р у к а м и  с ы н а  б оевого  
ге р о я . К р о м е  то го , е с л и  в 
В аш ем  д о м е  н а х о д я т с я  с у 
в ен и р ы  о  д о р о го м  н ам  ч е 
л о в е к е , п р и ш л и те  н а м , б у 
д е м  В ам  б л а г о д а р н ы .

В я н в а р е  н а ш  к р у ж о к  
п о л ьск о -со в етск о й  д р у ж б ы  
п р и н и м а е т  у ч а с ти е  в ко н 
к у р се  ч т ен и я  сти х о т во р ен и й  
пол ьск и х , с о в ет ски х  и р у с 
ск и х  ПОЭТОВ. В СВЯЗИ С ЭТИМ
у н а с  сн о в а  к В ам  п р о с ь б а , 
н а м  о ч е н ь  н у ж н о  х о тя  бы 
о д н о  сти х о т в о р ен и е  с о в е т 
ск о го  п о э т а , в ко то р о м  о т 
р а ж е н а  д р у ж б а  со в ет ск о го  
и п о л ьск о го  н а р о д о в .

В э то м  г о д у  в п о л ь с к и х  
ш к о л а х  н о в о сть : т о л ь к о  три  
у ч е б н ы е  ч е т в е р т и . У спехи  в 
п ер в о й  ч ет в ер ти  х о р о ш и е . 
П о к а  все1
, Н а ш и  н а и л у ч ш и е  п о ж е л а 
н и я .

У ч ен и ки  я  у ч и т е л е  
ш к о л ы  и м ен и  м а й о 
р а  К . К у сса .

* Отчетное собрание совега 
дружины. Один за другим 
встают командиры отрядов. 
Они отчитываются о проде
ланной работе. Каждый от
ряд что-то сделал, у  каждого 
есть о чем рассказать. Вот 
встает Азенштейн Д ина, ко
мандир отряда, борющегося 
за право носить имя героя- 
молодогварденца Главана 
Бориса.

М аршрут «Знание» — про
деланной работы много, но, 
главное, хочется сказать спа
сибо ответственной за марш-

МОЕ ОТЕЧЕСТВО-СССРПосле того, как «Наполе
он» рассказал нам свой 
жизненный путь, мы, 
члены кружка, задавали 
ему вопросы.Наш учитель 
учит нас бороться и по
беж дать трудности. И 
мы, ученики 7-го «а» 
класса, говорим ей:. 
«Большое спасибо!».

Вера СМИРНОВА, 
ученица 7-го «а» 
класса школы № 36.

Этот маршрут полю
бился ребятам 10-й шко
лы. Недавно пионеры- 
шестиклассники про
вели очередной сбор 
«Путешествие по М оск
ве». Г отовили сбор 
ученики 6-го «б» класса.

На сборе ребята мно
го нового и интересного 
узнали о столице нашей

Родины. Юные артисты 
выступили со специаль
но подготовленной ли
тературно - музыкаль
ной композицией. Ше
стиклассница Лена 
Г риф вела музыкальное 
сопровождение на пиа
нино и читала стихи, 
Галя Поморцева и ее 
товарищи участвовали в

юмористической пьесе, 
которую ребята сочини
ли сами.

В конце сбора все 
с большим удовольстви
ем смотрели цветной 
диафильм с видами М о
сквы.

Закончился сбор, до
вольные и веселые рас
ходились пионеры. Ско
ро они соберутся снова 
— следующее путешест
вие намечено в Ленин
град.

СОВЕТ ДРУЖИНЫ СЛУШАЕТ...

А К Т И В  У Ч И Т С Я
В н а ш е й  ш к о л е  к а ж д ы й  м е с я ц  прохо*  

д и т  у ч е б а  а к т и в а .  Н а  у ч е б у  п р и г л а ш а 
ю тся о т в е т с т в е н н ы е  и з  к л а с со в  п о  м а р ш 
р у т а м  м а р ш а  « В с е г д а  го т о в !* . Н а  к а ж *  
дой  у ч е б е  а к т и в а  д е ж у р я т  р е б я т а  к а к о 
го -н и б у д ь  м а р ш р у т а .

Н а  о ч ер ед н о й  у ч еб е  а к т и в а  д е ж у р н ы м и  
б ы л и  р е б я т а  м а р ш р у т а  « П и о н е р с т р о й » . 
Б ы л а  п р и г л а ш е н а  з а в е д у ю щ а я  д е т с к и м  

с е к то р о м  а к т о в о г о  з а л а  с т р о и т е л е й . О н а  
у ч и л а  р е б я т  т а н ц е в а т ь ,  п о к а з ы в а л а ,  к а я  
н у ж н о  п р о в о д и т ь  з а н и м а т е л ь н ы е  и гр ы . 
Все в р ем я  з в у ч а л а  м у з ы к а .  З а н я т и е  п р о 
ш л о  и н тер есн о .

Ю Н К О Р Ы  Ш К О Л Ы  М  5.

рут Астаховой. Она отлично 
поработала в первой четверти 
с отстающими.

Потом прослушали отчет по 
остальным маршрутам. «Ну 
что ж, хорошо!» — сказал со
вет дружины. И, наконец, под
ведение итогов. П равофланго
вым отрядом стали считать 
отряд, борющийся за право 
носить имя Бориса Главана. У 
них лучшая работа по марш
рутам «Пионерстрой», «Звез

дочка», «Равнение на пионер
ское знамя».

ф Взглянем в трудовой па
спорт отряда. Везде стоит 
оценка «5», настроение — от
личное, посещаемость — сто
процентная. И всегда самая 
большая куча металлолома — 
у них. Д авайте спросим у ок
тябрят, нравятся ли им вож а
тые. Октябрята, утверждая, 
кивают головами: «А то как 
же — и игры с нами разучи-

Ч А Й К О В С К И Й
И МЫ

ли, и в кино сходили». Но са
мое интересное, что з  этом 
отряде хозяева сами ребята. 
И сбор подготовить, и клас
сный час провести —  ребят* 
везде проявляют свою инициа
тиву. И теперь они смело пи
шут заявление о присвоении 
их отряду имени молодогвар
дейца Бориса Главана. М о
лодцы, ребята!

Лбна М ЕН Д ЕЛЕВИ Ч.
Школа № 31.

«Здравствуйте, ребята, сегодня у 
нас будет классный час, посвящ ен
ный Чайковскому, — ск азала Н он
на Александровна, наш классный 
руководитель. — Я принесла пла
стинки с записями музыки Чайков
ского, но сначала я вам расскаж у 
о нем. Еще мальчиком Чайковский 
начал сочинять музыку, и все гово
рили, что у него талант», — рас
сказы вала учительница. Я сидела я 
слуш ала. Передо мной, как живой, 
стоял великий композитор, и я ду
мала только о нем.

«Вот и все, — закончила учитель
ница. — А сейчас мы послушаем 
записи», — и включила проигрыва
тель.

Н ежные звуки разнеслись по 
классу. В тот вечер слушали еще 
много пластинок.

Ирина КИСЕЛЕВА. 
Н Е  03404 Ш кола Л» 29.

Редактор В. П. КУЗЬМ ИН.

Своими воепбминаниями де
лится участник партизанского 
движения в Белоруссии в пе
риод Великой Отечественной 
войны Александр Васильевич 
Фаюстов.

Учащиеся школы Jft 36 Ан
гарска пригласили к себе 
А. В. Фаюстова после прочте
ния книги «От Москвы до 
Бреста», рассказывающей о 
рейде партизанского отряда

«Боевой» под руководством 
А. К. Флегонтова в тылу не
мецких захватчиков. Он рас
сказал ребятам о том, как 
проходил рейд. С большим ин
тересом ребята слушали рас
сказ бывшего партизана, зада
вали много вопросов.

На снимке: А. В. Фаюстов 
в кругу юных краеведов 36-й 
школы.

Фото А. ЕЛФИМ ОВА.


